

## ELECCIONES 1977

# "Habla pueblo, habla", un viaje a los primeros años de la democracia

Comparte en Facebook  Comparte en Twitter  0

28/06/2017 16:02

Madrid, 28 jun (EFE).- Muchos recordarán la frase "Habla pueblo, habla" como un himno de la Transición, como una canción inmortal que se escuchó a mediados de los 70 y con la que se hizo propaganda del referéndum para la reforma política del 15 de diciembre de 1976, que supuso los primeros pasos para la democracia.

Ahora, en 2017, se ha utilizado esa misma frase como título de una exposición organizada por el Congreso de los Diputados para celebrar el 40 aniversario de las primeras elecciones democráticas en España, las de junio de 1977.

Un "seiscientos" blanco adorna la entrada a la exposición en la Carrera de San Jerónimo, que han inaugurado hoy los Reyes, acompañados del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y la presidenta del Congreso de los Diputados, Ana Pastor.

Una vez en su interior, fotografías de diputados y senadores de la época y carteles propagandísticos de partidos que ya no existen en la actualidad, como Democracia Cristiana o Unión de Centro Democrático, transportan a los primeros años de la Transición que vivió España tras la muerte de Franco.

El recorrido comienza con los primeros pasos del Gobierno de Adolfo Suárez e ilustra la narración de aquellos años con imágenes históricas, como la de los reyes Juan Carlos y Sofía votando el proyecto para la reforma política o la del primer presidente de la democracia aplaudiendo al conocer el resultado de las votaciones.

Los partidos políticos presentaron por primera vez sus programas electorales en unos cuadernillos a todo color, que se pueden observar en la exposición, e incluso imprimieron sus logos en mecheros e insignias, utilizando así lo que hoy algunos definirían como una técnica de 'merchandising' pasada de moda para captar el voto.

"El poder vuelve al pueblo", titula Diario 16 en primera página para informar de que los españoles podían votar en libertad después de 40 años de dictadura o "España: la democracia gana", en la revista estadounidense Time.

Estas y otras portadas, como la de La Vanguardia explicando cómo se vota en unas elecciones, pueden contemplarse en la exposición y contribuyen también a recordar el clima de aquellos años.

Asimismo, la muestra recoge en un gran mural las caras entremezcladas de todos los políticos que trabajaron en el Congreso o el Senado en 1977 y los que lo hacen en la actualidad.

La exposición permanecerá abierta hasta finales de año con el objetivo de recordar a la ciudadanía el éxito de la Transición y la importancia de aquellas primeras elecciones democráticas en la historia de España y a día de hoy. EFE

## Más noticias



Shakira recicla vestido en la boda de Leo Messi y Antonella



La razón por la que nadie quiere trabajar con Emily Ratajkowski



Esta es la nueva (y peligrosa) isla que ha aparecido frente a la costa de EE.UU.



El antes y el después de Gigi Hadid a través de su melena dorada

Nuevo

**Openbank**   
Grupo Santander

**Cuenta Nómina Open**

► Cajeros de Banco

**Openbank**   
Grupo Santander

Cuenta Nómina Open

\*Cumpliendo condiciones.